

Diario de la Vida Nacional Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Viernes 1 de Octubre de 1920

Nº 310

Gobierno francés ordenó la expulsión del Embajador de Irlanda UN CONTRALMIRANTE JAPONES HA RECORRIDO EL TERRITORIO DE LOS ESTADOS UNIDOS

- Servicio informativo extraordinario -

OTRO ESTADO EN ALEMANIA

PARIS. - Siete Principados liliputienes de Alemania se han reunido en un sob Estado con el nombre de Thuringia. lene una población de 1.584,324 habitans y lo forman Saxe-Weimar, Eisenach, axe-Meiningen, Saxe-Gotha, Saxe-Altenerg, Scharzburg y Rudelstadt-Schwarzurg. El Estado de Thuringia tiene dos vos en el Congreso Federal.

NUEVO MINISTRO DE CUBA EN VENEZUELA

sional de los Estados Unidos de Venezuela, ha recibido solemnemente, con el ceremonial de estilo en la Casa Amarilla, al nuevo Ministro Plenipotenciario de la República de Cuba, don Javier Pérez de Acevedo. En la recepción se cruzaron cordiales discursos. El nuevo Ministro llena la vacante del doctor Francisco de Arce.

CASA NEGRA Y PRESIDENTE NEGRO

NUEVA YORK. - Considérase como un hecho que se instalará en Washington la Casa Negra, que será la residencia del Presidente negro que designen los CARACAS. - El Dr. y General Victo- quince millones de negros que hay en el no Márquez Bustillos, Presidente Provi- territorio norteamericano, según acuerdo

de la reciente Conferencia Internacional de la raza de color. Esta es la iniciación de la vasta Confederación negra del mundo. El negro que asuma el mando se denominará Presidente de Africa y Jefe de

EL REGENTE DE HUNGRIA EN LA LISTA DE CRIMINALES

VIENA. - En la lista de personajes que Italia reclama de Austria para ser juzgados por delitos atroces cometidos durante la guerra contrarios a los principios humanitarios, figura el nombre del Almirante Horthy, actual Regente de Hungría. Se ignora si el Regente querrá entregarse a Italia voluntariamente.

> LEGISLACION OBRERA EN URUGUAY

MONTEVIDEO. - De acuerdo con lo acordado en la Conferencia Obrera Internacional celebrada en Washington, el Gobierno ha enviado a las Cámaras una amplia legislación obrera, que se considera el paso más avanzado para conciliar las aspiraciones del pueblo sin que se resienta el organismo del Estado.

> FRANCIA EXPULSO AL EMBAJADOR DE IRLANDA

LONDRES. - Recientemente llegó a Paris Mr. Gavin Duffy, ostentando el cargo de Embajador de la República de Irlanda en Francia; pero como Francia no tiene noticia oficial de que exista la nueva nacionalidad, el Gobierno previno al supuesto Embajador que desocupara el territorio francés, en el término de veinticuatro horas.

4004004004004004004004004004 Almacén de música PAEZ & CO.

Han llegado las últimas novedades Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc., etc. \$00400400400400400400400¥ DEL MINISTRO DE COLOMBIA EN LA ARGENTINA

12,000 PRISIONEROS BOLSHEVIQUIS

viquis que estaban en poder de los pola-

Las fiestas en Limón

los días 10, 11, 12 y 13 de octubre.

ventana, durante esos días.

de primera clase solamente.

tren de excursión.

de tales paseos.

pondrá pronto en cada localidad.

En Limón habrá flestas cívicas durante

Ya han circulado los respectivos pro-

Con motivo de las flestas y de la lle-

gramas y por ellos se verá que los porte-

ños del Atlántico echarán la casa por la

gada de la flotilla de submarinos, aero-

planos y el acorazado "Alfonso XIII"",

se correrá un tren especial de excursión,

que saldrá de Alajuela el 10 de octubre

a las siete y cuarto de la mañana, reco-

giendo y dejando pasajeros de ida y vuel-

ta en Alajuela, Heredia, San José, Tres

Ríos y Cartago. Ese tren regresará de Li-

món el 12 a las siete y cuarto de la ma-

nana. Habrá dos carros para familias y

se garantiza un viaje cómodo, en coches

El valor del pasaje de ida y vuelta cos-

Los viajeros que deseen visitar la isla

de Uvita, les costará el pasaje de ida y

vuelta en gasolina un colón, pero sola-

mente los que tomen el pasaje para el

Así pues, ya lo saben todos los amantes

tará diez colones. La venta de tiquetes se

cos, han cruzado la frontera alemana, escapando de la persecución de los ejércitos polacos.

CONTRALMIRANTE JAPONES EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON. - El Contralmirante japonés H. Kato, acaba de hacer un recorrido por los principales Estados de Norteamérica, estudiando los métodos norteamericanos para la construcción de barcos. El citado Contralmirante vino en carácter oficial y en obsequio a la amistad con el Japón se le han dispensado las mayores atenciones. En repetidas entrevistas ha declarado su admiración por la grandeza norteamericana.

onversando con el Jefe de los Exploradores

Ayer conversamos con el Capitán don rancisco Meléndez, fundador y Jefe del atallón de Exploradores "Juan Rafael ora", acerca de la formación del cuer-de "Girl-Scouts", que se está formancon señoritas de nuestra sociedad. El señor Meléndez nos manifestó que él

ta dispuesto a formar el cuerpo de Birl-Scouts" con toda la seriedad y displina que requiere. Está por demás der que el respeto será uno de los puntos ás importantes. Como ese Cuerpo irá a r regido conforme a la ordenanza del Boy-Scout", lo primero que se ha hecho formar un cuerpo directivo compuesto or un grupo de estimables señoras de sestra sociedad, que se encargará de s inclusiones y exclusiones de las girls, como también de juzgar todo lo que a concerniente al cuerpo, pues se requerá sobre todo mucha formalidad en todos s actos y puntualidad.

En una palabra, formar el Cuerpo de hattiff Girl-Scouts" con la debida organización. El deseo del señor Meléndez es tener le nuevo Cuerpo bien preparado lo más onto posible para que el día 12 de ocbre se pueda hacer una fiesta en la que men parte ambos batallones.

> Eso dependerá del Directorio de seños, es decir de que activen su cometido. Sería por cierto una simpática fiesta que dieran los exploradores "Juan Rael Mora" y las Girl-Scouts, "Viela

> Ya se han inscrito varias señoritas para turar en ese Cuerpo.

El destace clandestino

Muy a menudo nos llegan noticias de ie en tal o cual lugar se destaza clanestinamente ganado vacuno y cerdoso; decir, a escondidas de las autoridades por consiguiente sin pagar los respecyos derechos fiscales y municipales. Principalmente ocurre esto en el Gua-

scaste. Allá cada familia, cuando desea atar una res o un cerdo, lo hace tranquique con mente en su casa, sin que las autoridak el 24 s se preocupen en nada por esa cuesemana is Municipalidades.

Es llegado el caso de tener un poco as de vigilancia en estas cosas, pues no ISTORA | sólo eso, sino que las carnes las traen vender a las ciudades sin ser examinas por las autoridades sanitarias.

bana |

memorial de los guanacastecos

A propósito de la convocatoria del Con-Nutil reso a sesiones extraordinarias, lo cual parán i hará en estos días, se nos informa que uchos vecinos de la provincia del Guaemana licaste enviaron un memorial al Ejecu-70, pidiéndole se incluya en dicha conpeatoria el proyecto para construir un gavisti rrocarril en aquella provincia.

vapore El proyecto de referencia es de suma puerto inna y próspera región, sino para las emás provincias del interior.

Ojalá, pues, si se convoca al Congreso Oficinas i sesiones extraordinarias, se incluya ese en Sin junto importante.

De la Sanidad

La Jefatura de Sanidad envió durante mes de julio próximo pasado, al Labotorio, para su análisis 205 muestras de arinas, 26 muestras de leches, 1 de manquilla, unas falsas membranas y un inviduo para la Reacción de Wasserman. e expidieron 7 órdenes para la entrega ataúdes para personas pobres. Fueron tados tres lecheros por desaseo en sus peros y vestidos. Se ordenó derramar 2 epósitos de agua por contener larvas de incudos. Se destruyeron 1026 ratas, y desinfectaron 3200 escusados y se enrraron 37 cadáveres de personas.

Los pequeños ladrones

Muy a menudo están cayendo en manos de los detectives niños menores de edad por el delito de robo.

Ultimamente han sido detenidos una docena de muchachos, quienes han llevado a cabo gran número de fechorías tan audaces, que no parece que sean cometidas por menores, sino por hombres pro-

resionales en materia de robos. Y esto continuará siempre. Los muchachos que han caído una vez en poder de las autoridades de policía, continuarán visitando los cuarteles por sus constantes

No hay castigo para ellos; no hay un correccional donde recluirlos, y por eso, tres o cuatro días después de haber ingresado a la cárcel son puestos en libertad, hallándose en tal caso con más valor para continuar su carrera de pillos.

De aquí la urgencia de un correccional para menores de edad. El día que lo haya diaminuirá el robo en los muchachos, y se evitará un futuro peligro para las sociedades, pues si desde su temprana edad se ejercitan en ese oscuro oficio, cuando grandes serán ladrones temibles.

El Gobierno se debería preocupar por solucionar este problema social que va tomando caracteres alarmantes.

MUERTE

BUENOS AIRES. - Ha fallecido en esta capital el doctor don Roberto Ancizar, Ministro Plenipotenciario de Colombia en la Argentina. Se le hicieron impo-nentes funerales. El doctor Ancizar, antes de venir aquí, fué Secretario de la Legación Colombiana en Washington.

FUGA DE

BERLIN. - 12,000 prisioneros bolshe-

Compromiso matrimonial

Hemos sido informados del compromiso matrimonial del Lic. don Marco Tulio Fonseca con la simpática damita María

La prometida es una gentil damita de lo mejor de nuestra sociedad, estimada por su magnifica educación y por sus virtudes.

El Lic. Fonseca es un joven abogado de nuestro Foro, con un amplio porvenir al frente, pues es de aquellos pocos que al constante batallar ha logrado conquistar una posición envidiable, caballero intachable, amigo franco y sincero.

Bajo los auspicios de cualidades tan buenas como reunen ambos prometidos. LA PRENSA se complace en dar esta simpática noticia, deseando para los futuros esposos un mundo de felicidad.

Temporal en el Pozo

Por informes que nos han llegado, sabemos que en la región de El Pozo se ha desatado un largo temporal.

Las Iluvias caen incesantemente durante el día y la noche, inundando los campos bajos.

Por este motivo existe entre el vecindario el temor de que gran parte de las próximas cosechas se pierda.

Si el temporal, que en aquellas regiones es siempre muy recio, no cesa pronto los sembrados tendrán que sufrir sus rigores, y los agricultores las pérdidas con-

Debido al continuo incremento de nuestras operaciones y con objeto de facilitar nuestra contabilidad, rogamos a nuestros clientes, que cuando efectúen sus depósitos en cuenta corriente, se sirvan anotar, bajo

un solo total los cheques a nuestro cargo, agrupando en suma aparte los cheques a cargo de otros

Bancos locales.

Banco Mercantil de Costa Rica

Capital pagado \$ 1.500.000-00 490.637-81 Reservas

Macht de foot-ball en San Vicente

El domingo próximo se jugará un match de foot-ball en San Vicente de Moravia, a las 9 a. m., entre la segunda división del "Club Sport La Libertad" y primera del "Club Sport Juvenil".

A continuación damos la lista de juga-

"LA LIBERTAD" (Blancos). Hernán Torres, Capitan; Arnulfo Zeledón; Ismael Arce; Mayid Barzuna; Carlos Alvarez; J. Antonio Prada; Juan B. Venegas; Abel Campos; Miguel A. Leal; Fernando Cordero y Francisco Aguilar. Guarda Lineas: Francisco Soto.

"Juvenil" (Blanco y Rojo). Humberto Umaña, Capitán; Jesús Ma. Mariño; Rafael Umaña; Víctor Ml. Umaña; Julio Le Roy; Policarpo Umaña; Godofredo Mora; Primitivo Solís; Geofroy Castro; Juan J. Rojas y Juan D. Umaña. Guarda Lineas: Tobias Soto.

Hará de Juez don Eduardo Garnier.

Nueva forma de intercambio centroamericano

En carta de Guatemala se nos dice

lo siguiente: "Tan pronto hayamos logrado la convocatoria de la Constituyente, comenzare-

mos nuestra propaganda de aproximación a los pueblos hermanos, y ésta principiará con una visita monstruo a Santa Ana y San Salvador, a la que concurri-remos no menos de 500 personas; y para mayor eficacia, pensamos hacerla en automóviles, inaugurando de esta manera la carretera que con toda diligencia se está concluyendo entre ésta y la frontera salvadoreña.

En seguida, para diciembre próximo, trataremos de ver que se convoque una convención del Partido Unionista en Quezaltenango o en la Antigua; y para entonces trataremos de hacer que venga otra gran comisión de El Salvador; y en la misma y parecida forma se hará con Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

EDITORIAL

Nuestro primer aniversario

Un año de vida cumple hoy este periódico. Fundado por dos jóvenes de lucha y entereza bien conocidas, vino a nuestras manos en el mes de enero próximo pasado.

Desde entonces hemos seguido luchando por el mejoramiento moral de la República, falseada atrozmente en sus instituciones por ciertos corrompidos elementos ávidos de oro y mando, capaces aun de las mayores vilezas y de las más negras rapiñas con tal de saciar sus apetitos viles y mezquinos.

LA PRENSA ha levantado siempre como única bandera de sus campañas, el ideal de la Patria, la depuración política para

beneficio de las generaciones que vienen.

Infortunadamente nuestra sincera labor no halla eco en los hombres de gobierno, quienes sí estuvieron de acuerdo en predicar sanción antes de llegar a las mareantes esferas del poder: porque esa sanción era el único caballo de lucha para alcanzar el triunfo en los comicios.

Todavía una semana antes del 8 de mayo de este mismo año —fecha en que se inauguró la administración presente— el actual Primer Magistrado nos dijo, durante una entrevista, que sería enérgico en su proceder con todos aquellos individuos que robaron, mataron y cometieron otra suerte de hechos punibles durante los negros meses de satrapía.

Mas ya hemos podido observar cómo el antiguo jefe revolucionario se ha trocado en manso absolutor de crimenes y en amparo de pecadores. Con perjuicio, naturalmente, de los inte-

reses MORALES y materiales de sus gobernados.

Comprendemos cuán duro ha de ser para un mortal de bondadosa indole; para una criatura humana de flaca naturale-

za..., ser recto y severo con quienes tal merecen.

Pero de acuerdo con nuestro entender y nuestras prédicas, no hubiera sido indispensable perjudicar a nadie materialmente: se trataba de salvar la Moral, y para ello habría bastado con pedir al Promotor Fiscal o a un funcionario ad-hoc..., la consecución de una sentencia condenatoria, según la cual pudiesen conceptuarse como reos prófugos todos aquellos ciudadanos comitentes de delito al amparo de los tiranos.

Por desgracia - repetimos - ni siquiera eso pudo conseguirse. Y hemos tenido que llegar a una conclusión lógica e irrefutable, a saber: que únicamente hicieron posible el triunfo de la traición y de la perversidad, llegando a conceptuarlas de salvación nacional..., el medio, la pestilencia de nuestra "espu-

ma" intelectual y política.

Ese mismo ambiente es el mayor obstáculo que se enfrenta a la sanción, porque muy pocos hay que puedan a conciencia ejecutarla, dado que -con muy honrosas excepcioneshoy dominan y medran los mismos ciudadanos que dominaron y medraron hasta donde les fué posible en épocas aciagas.

Adviertan los lectores que la claudicación presidencial se encuentra aparejada con la de otros restauradores, quienes no buscaban por lo visto más que la satisfacción de una vulgarísi-

ma necesidad sanchopancesoa.

Algunos de ellos rodearon al señor Tinoco mientras les echó alimento: y cuando no pudieron sacar mayor provecho tornáronse revolucionarios. Triunfó el movimiento patriótico, obtuvieron ración nueva y sabrosa..., y olvidaron entonces cuanto habían estado predicando, y cortaron su prieta elocuencia pro-sanción y - 4.- Sueño de un Vals, Bouquet de Melopro-moral.

Dolor produce escasez tan grande de principios: mas no queda otro remedio que el de procurar, hasta donde alcancen las fuerzas, una depuración lenta, pero efectiva del medio ambiente.

Cábenos la satisfacción de poder afirmar que nuestra labor -aunque menos provechosa- ha sido más larga que la de los revolucionarios: pues en ella llevamos cuarenta y siete meses, a partir del propio día de la traición.

Infructuosa ha sido —tenemos que confesarlo— mas no ciertamente por culpa nuestra, sino de los apóstoles que claudica-

ron echando al cieno la bandera de restauración.

Continuaremos nuestra lucha, pensando más en los problemas presentes y futuros que en el pasado: si cayeron e impunes quedaron los frutos de un cultivo pernicioso, que desde hace muchos años se viene haciendo en el país; si comprendemos, a costa de no pocas decepciones, que lo recientemente acontecido no es otra cosa que el resultado lógico de una serie interminable de círculos, moldes y prejuicios fatales..., es contra todo eso que debemos seguir batallando.

LA PRENSA ha laborado con todo empeño, sinceridad y buena fé; ha logrado mantener su independencia con no pocos sacrificios: ¡y como recompensa de tanto esfuerzo sólo hemos recibido injurias, amenazas y vergonzosos anónimos. ¿No está todo ello indicando que la Moral se encuentra a muy

bajo nivel entre nosotros?

Como un recuerdo del combate, pero también como una muestra de cobardía ambiente, conservamos en esta Dirección sesenta y ocho papeles que destilan enconoso veneno; sesenta y ocho cartas anónimas conteniendo ruines ataques aun a lo que mayor respeto merece, a la ceniza de los muertos, a la dignidad; en las cuales no se respeta ni lo más íntimo, ni lo más sagrado del hombre: el dolor, el sufrimiento moral.

Todos esos ratos de amargura, con placer inmenso, los ofrendamos a esta Patria infortunada por la cual únicamente hemos combatido y seguiremos luchando sin desmayo.

Hoy, en la fecha de su Primer Aniversario, LA PRENSA saluda a sus lectores, colegas y amigos, haciéndoles presente que hará todo esfuerzo para seguir llenando las aspiraciones nacionales.

Sucursal de Alajuela

de la Funeraria de M. Campos Hnos.

Cajas mortuorias para ricos y pobres y servicio de coche funebre, situada en esa ciudad, 50 varas al Este de la casa cural.

Agente, BERNARDO A. GONZALEZ

Notas cortas

Esta mañana pudo contemplarse desde esta capital el hermoso espectáculo de las erupciones del Irazú. La mañana fué fria.

El diez de este mes celebrará Asamblea General la Sociedad de Economías de Guadalupe, en el local de la Escuela anexa al Colegio de Señoritas.

Notase inusitado movimiento en todos los talleres de moda. Nuestras hellas se preparan para el 12.

Durante el último año en el Hospicio de Huérfanos han sido atendidos 217 niños: 97 varones y 120 niñas,

Segun tenemos entendido hay la idea de recomendar al comercio y al vecindario en general el embanderamiento de todas las casas el 12 de este mes, en honor a la Fiesta de la Raza. Sería muy simpático eso. Así se acostumbra en los grandes días cívicos en las grandes. capitales cultas del mundo.

Cine en el Metálico

Hoy a las siete y media de la noche habrá función de cine en el Edificio Metálico.

La cinta que se exhibirá lleva el título "Le Petit Café" y ha alcanzado gran éxito en los teatros donde se ha dado.

La manifestación al prócer Mora

Como se había anunciado, en la mañana de ayer se llevó a cabo la manifestación organizada por el Liceo de Costa Rica, en homenaje a la memoria del Procer don Juan Rafael Mora.

A las nueve se hizo el desfile hacia la tumba, con la presidencia del Secretario de Instrucción Pública, Director del Liceo

Los alumnos del Liceo llevaban el estandarte del plantel y la Bandera de Costa Rica. Había representaciones de los principales planteles de enseñanza, inclusive la Escuela Normal de Heredia.

Una vez ante la tumba del patricio pronunció vibrante alocución el joven don Francisco Ibarra. Después el niño Napoleón Quesada Vargas recitó un fragmento del poema "A Mora". Y cerró el acto don Octavio Castro Saborio con una valiente improvisación.

Se hizo la colocación de coronas: una del Liceo, otra de la escuela "Juan Rudin" y otra de la Escuela Superior de Niñas

El acto fué sencillo pero solemne.

Esta noche en el Parque Morazán

Programa del concierto que dará esta noche en el Parque Morazán la Banda

1.- Maricuela, Paso Doble Español, Fon-

2.- Caballería Ligería, Obertura, Suppe. 3.- Rigoletto, Preludio, Música Militar, Escena y Aria, Verdi.

días sobre la opereta, O. Strauss. 5.- Dardanella, One Step or Fox Trot Oriental, Bernard.

El Director, ROBERTO CANTILLANO Viernes 1.o-10-20.

Novedades de joyería

De regreso de los Estados Unidos, se encuentra de nuevo al frente de su acreditada joyería el caballero don Moisés Haisa Salas, quien hizo compras en gran escala de artículos de joyería de las últimas novedades, entre las cuales exhibe en las vitrinas de su acreditado negocio verdaderas preciosidades, como collares, brazaletes, broches, anillos y bolsas para bailes, y un sin número de artículos, que nuestra sociedad debe pasar a verlos, para convencerse de que no hay nada más elegante, ni de mejor gusto.

Las conferencia en la Escuela de Agricultura

Mañana dictará una de las conferencias reglamentarias de la Escuela de Agricultura, el profesor de Agronomía, Física y Química Agrícola, el ingeniero don José Figuer del Valle.

Estas conferencias, sumamente importantes para los agricultores, los cuales debieran procurar contribuir a ellas, se verifican a las dos de la tarde.

El viaje a la Escuela es sumamente sencillo. A la del sábado pasado concurrieron los señores ingenieros don Hernán Fernández Peralta, don Manuel A. Víquez y don José María Fernández Morúa. Los concurrentes manifestáronse sumamente complacidos de la exposición del profesor Figuer. Mañana disertará sobre: "Análisis espectral aplicado a la agricultura y uso del sacarimetro".

De lo Judicial

El señor Alcalde 2o. cita por edictos a Juan Bautista Rojas Castro, "Tista", ex-jefe de investigación, a fin de que comparezca a rendir declaración indagatoria en sumaria que se le sigue por el delito de hurto en perjuicio de Pascual

Aguilar Chacón. -Se instruye sumaria en el Juzgado lo. del Crimen contra Felipe Anchía Robles, por el delito de estafa en perjui-

CUPON DEL CERTAMEN DE BELLEZA

Certamen de belleza de "La Prensa" para el 12 de octubre de 1920, fiesta de la Raza

Voto para reina de la belleza por

la Señor

Nuestro Certamen de Belleza Resultado del 15º. escrutinio

eñorita	Carmen Jiménez Guardia	2749	-	Rosalía Lara Y.	330
_	Clemencia Arguello B.	2328	-	Maria Borges	323
_	Nini Volio Mata	2244	_	Adelia Carranza A.	265
	Aída Charpentier	1505	-	Irma Gallegos	253
	Adela González Herrán	1457	400	María del Rosario Gallegos	205
	Julia Domínguez	1438	4	Elena Araya Solis	181
-	Lupita Santos	1298	-	Carmen Borges	165
-	Margarita Chavarría	1099	-	Amalia Chamorro	150
-	Ada Brenes R.	1030	-	Amalia Chavarría	150
-	Lalita Grillo	714		Zoraida Fernández	145
-	Elena Rodríguez V.	531	1 _ 1	Anita Castro A.	136
-	Angela Alvarado G.	489	Sept of the last		
-	Dora Jiménez Guardia	405		Elena de Vicente Giralt	107
-	Dora Fonseca V.	401		Marta Castro R.	101

Viaje de un diplomático

Mañana por el tren a Limón, sale a tomar el vapor que ha de conducirlo a Europa, el caballero Perry Belden, quien durante algunos días, y en viaje de tránsito, ha sido nuestro huésped muy apre-

El señor Belden, después de desempenar el puesto de Encargado de Negocios de los Estados Unidos en Honduras, ha sido elevado a la categoría de Primer Secretario de la Embajada Norteamericana en Francia. Cuenta apenas unos treinta y cinco años de edad, y ha hecho una carrera diplomática brillante. Principió como Adjunto a la Embajada de Viena y Berlín, de donde pasó a Honduras como Encargado de Negocios: luego estuvo en las Legaciones de Chile, Bolivia, Ecuador y Colombia. De aquí pasó al Ministerio de Estado en Washington, en donde es tuvo casi un año. Luego a Haití y de esta República fué promovido a la de Honduras, de donde ha sido ascendido a la Embajada en Francia.

En los muy pocos días que ha estado aquí, ha logrado captarse las mayores simpatias. Es un hombre sumamente observador, de gran inteligencia y de un admirable don de gentes. Domina varios idiomas con perfección, entre otros el nuestro. Ha visitado con sumo interés, nuestros mejores centros de Gobierno y algunas de nuestras instituciones y Colegios. Se manifiesta encantado de nuestro país y habla con entusiasmo de la idea de venirse a radicar en Costa Rica.

Que tenga la mayor felicidad en su viaje y que conquiste los mayores nuevos triunfos en su carrera.

De última hora

Directorio de las fiestas cívicas

Hoy a las diez de la mañana se reunieron en el despacho del Gobernador los miembros del Comité organizador de las fiestas cívicas.

Acordaron que las fiestas se celebren durante los días 30 y 31 de diciembre y 1 y 2 de enero del año entrante. El Directorio de festejos quedó ine-

Presidente don Oscar Sittenfeld. Vicepresidente, don Roberto Brenes

Secretario, don Carlos Esquivel. Tesorero, don Alberto T. Brenes Vocales, don Eduardo Castro Saborio, don Jorge Saurez, don Fernando Madrigal y don Ernesto Ortiz.

Gran concierto musical para el 12

Hasta nosotros ha llegado la noticia de que para el 12 de octubre se dara un gran concierto de gala.

Tomarán parte las cuatro Bandas Mi-También se dice que ese gran concier-

to será dirigido por el maestro Repetto, quien escogerá para ello las más selectas piezas musicales. Si esta noticia es cierta, puede contar

la sociedad capitalina con una diversión más para ese día de la Raza. Será un gran concierto como pocos ha-

brán dado hasta la época.

Viernes 1 de Octubre Teatro Variedades

Final de la película: EL TORO SALVAJE LUNETA (1.00 BUTACA

Mañana Sábado debut IVNA - Bailarima Ilusionista.

JACK - Atleta de Salón.

Dr. Julio C. Ovares

Ha trasladado su consultorio 25 varas al Este de

La Imprenta Alsina, frente a la Cabaña

GRANIFABRICA

de Mosaicos Hidráulicos INGENIERO LESMES S. JIMENEZ

Apartado 343

Teléfono 278 MOSAICOS. — En diferentes tamaños, gran variedad de dibujos completamente nuevos. Especialidad en Mosaicos para baños.

NOVEDADES. — En tinas y lavatorios para baño, pilas hautismales de agua bendita; gran variedad en columnas, macetas v entabalaustradas.

Teléfono 349

Apartado 807

C. Martin & Cia.

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patarrás, Cerveza Alemana Spaten superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zaraza Negra, Azul y gran surtido de géneros.

cio de José González Quesada. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Crónicas de Alajuela

La familia del estimable y culto caballero don Luis Dobles Segreda ha trasladado su residencia a esta ciudad; nuestra bienvenida para ella, y que en el seno de nuestra sociedad donde tanto se le estima, goce de perenne ventura y felicidad, son nuestros deseos.

-Es mucho el disgusto que existe en el público debido a la falta de retretas. La lluvia - nos dirá quien recoja el guante, - es la culpable de que no las haya, a lo que objetamos que, si llueve el día señalado para los conciertos, estos podrán verificarse a la noché siguiente, y si en esta también llueve, entonces, a la otra o si no en una que haga buen tiemjusto que aqui, que casi es la única diversión de que gozamos.

-Ya que de la banda se habla, bueno sería que se hiciera una súplica al señor Ministro de la Guerra pidiéndole que nos la deje para amenizar los féstejos que para el 12 de Octubre se preparan en esta ciudad; pues se dice con insistencia que será mandada para San José ese día.

Todos somos hijos de Dios, y tanto derecho tienen los capitalinos de rendir justo homenaje a la Madre España como lo tenemos nosotros los alajuelenses. Ahora; si para ese día vienen a San José los marinos del "Alfonso XIII", en buena hora, y para cantar loores a los que ayer no mus midieron su látigo en el rostro del Tío Sam y demostraron a los yanquis hasta donde puede llegar el heroísmo y lo que vale la sangre ibera, no digamos la Banda; llévense todo cuanto de noble y bueno haya en esta tierra del Erizo. Pero no siendo así, no vemos el por qué de dejarnos ese día sin música.

-Un aplauso muy caluroso merece el señor Director del Instituto por los agradables ratos que nos proporciona con sus simpáticas, cuanto instructivas asambleas de fin de semana, lo mismo que por sus "Conferencias Universitarias", de los viernes por la noche, que tan llenas de interés resultan.

CORRESPONSAL VIELA

Como en los tiempos del tirano La carta Autógrafa del Rey de Cabrera

El "Diario de Centroamérica" de la capital de Guatemala consigna su enérgica protesta contra la policia por la arbitraria detención de todos los pasajeros del vapor "San Juan", en su último viaje.

Es el caso que el Jefe Político de Escuintla, a cruzar por aquella cabecera el convoy de pasajeros, los consignó por medio de un oficio al Ministerio de Gobernación y a su llegada a la ciudad, la Policía Urbana intervino conduciéndolos presos a la Cuarta Sección de Policía, en donde la ineptitud o la indolencia del Comandante hizo mayor el perjuicio, demorando la detención hasta el momento en que llegó el Director del cuerpo, Gral. don Juan Leets, a enmendar el desaguisado.

El citado colega guatemalteco termina su protesta con estos párrafos:

"Lamentamos el suceso y encarecemos al Director de Policía el castigo de uno de los agentes que intervinieron y que los quejosos pueden reconocer, quien con la mayor grosería y con vocabulario de carretero, condujo a los viajeros a la prisión, diciendo en alta voz que los trataba así por criminales, con lo cual se perjudica la reputación de personas honorables y causa un severo desprestigio a nuestra institución policiaca; poniendo, además, por los suelos, la proverbial cultura de nuestro pueblo.

"Y conste que entre los detenidos figu-raba una distinguida dama de la sociedad salvadoreña, que fué tratada vulgarmente por los agentes conductores"

aproveche!!

Rumanía

La carta de reconocimiento del Rey de Rumanía que acaba de recibir nuestro Gobierno está redactada en los siguientes términos:

Carta del Rey de Rumanía al Presidente de la República.

Grande y buen amigo: Con satisfacción sincera he recibido la carta en la cual Vuestra Excelencia me informa que habiendo sido electo para la primera magistratura de Su país, tomó posesión de la Presidencia de la República de Costa Rica. Al ofreceros mis felicitaciones por este feliz acontecimiento, me apresuro a asociarme al deseo que Os anima de que las relaciones entre nuestros dos Estados se extiendan y desenvuelvan en el porvenir. Con placer aprovecho esta ocasión para enviaros los votos que hago por la prosperidad del país cuyos destinos Os están confiados, así como las seguridades de la alta consideración con

Grande y Buen Amigo de Vuestra Excelencia, Buen Amigo,

FERNANDO

Take Ionescu

FABRICA DE CAFE Y CACAO

Se emplean las mejores clases de CACAO y CAFE La clientela de esta Fábrica lo justifica AVENIDA CENTRAL - 100 varas al Oeste del Mercado

Unico Agente en Limón: MIGUEL BORRAS

Un gran surtido acaba de llegar de Europa

Se venderán por ocho días a mitad de precio

4 Bicicletas

Acabadas de llegar

Se venden baratas

En "La India"

para señoras,

Almacén Delcore Aronne & Cia.

TOMAS FERNANDEZ & Hno.

Teléfono 804 RICARDO DORADO

A Su Excelencia el señor Julio Acosta García, Presidente Constitucional de la República de Costa Rica.

señoritas

y niñas

Nuevos Cónsules

El Ejecutivo ha hecho los siguientes nombramientos de cónsules en los lugares que se indica, todos ad-honorem: Don Oscar. Martinez Nussbaumer, en

Ginebra, Suiza. Don Alberto Lacroix, en Lieja, Bélgica. Don Vidal Lambert, en Charleroy, Bél-

Siguen las economías

El Gobierno continúa introduciendo economías. Ayer, por ejemplo, suprimió el garage oficial.

El que desee tener servicio de auto que lo maneje por su propia cuenta. También fué suprimida la caballeriza del Gobierno, que requería algunos

Poco a poco se van introduciendo economías. Según nos han informado en estos días se pensará en la Cartera de Guerra. Parece que el Gobierno hará la mar de recortes en este ramo.

Memorandum oficial

GOBERNACION

Se prorrogó la licencia concedida al escribiente primero del Registro Público, Abel Villanea Zamora.

-Se permutaron en sus puestos, por dos meses, a los señores Carlos París, Secretario de la Gobernación de Puntarenas, y al señor Lisandro García, Agente Principal de Policía de dicha ciudad.

-Se prorrogó por tres meses más la licencia concedida a Arturo Barrantes, escribiente del Registro de la Propiedad.

POLICIA

Se nombró para Médico del Pueblo de Atenas al doctor Julio C. Ovares.

-Les fueron aceptadas las renuncias a los señores Agentes de Policia de San Nicolás y Guadalupe de Cartago, San Jerónimo, San Juan, La Suiza, San Pedro de Turrubares, Paquera, Los Andes, San Rafael de Guatuzo, Corralillo de Nicoya, El General, Cipreses, San Gabriel de Aserri, Monte redondo, Mercedes, 28 Millas, Curridabat, San Jerónimo y Sirrí de Grecia.

Palacio de Bucarest, 18 de julio de Labores de los inspectores de alimentos

Durante el mes de julio próximo pasado los Inspectores hicieron las siguientes inspecciones: Almacenes de abarrotes, 51; cafeterías, 18; carnicerías, 89; cantinas, 5; fábricas de café molido, 2; hoteles, 24; lecheros, 134; panaderías, 48; pastelerías, 5; pulperias, 144; refresquerias, 1; ven-tas ambulantes, 26; ventas de verduras, 356; fábricas de fiedeos, 4.

Fueron decomisados por su mal estado: 35 kilogramos de bacalao, 335 litros de frijoles, 3383 frutas y 261 quintales de

El debut de mañana

El elegante Teatro Variedades se encontrará mañana, sábado, de gala con motivo del gran debut de los afamados ar-tistas "Ivna" y "Jack", acontecimiento que la empresa de ese Teatro había estado anunciando desde hace varios días. Ivna es una gran bailarina e ilusio-

nista; Jack un atleta de salón.

Ambos han alcanzado grandes éxitos en el exterior.

No dudamos que el selecto público que mañana concurrirá al Variedades, saldrá

Un suscritor que aplaude las notas editoriales de ayer

San José, 30 de septiembre de 1920.

Señor don Vicente Saenz, Director Propietario de LA PRENSA

Estimado amigo:

El editorial que ha publicado usted en su periódico de hoy titulado "El respeto a la palabra empeñada", merece colocarse en un marco de oro, y ojalá pudiese usted mandar unas copias a los colegios de segunda enseñanza para que los alumnos se lo aprendan de memoria. Soy de usted atento amigo y S. S., su dolencia.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

J. M. CALLEJAS

Hotel Washington

El mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente v fria Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios Cocina francesa y americana - Se habla Inglés,

francés, alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

APARTADO 65

LA IMPERIAL

TELEFONO 747

SOMBRERERIA DE FEDERICO AYMERICH

Contigua a la Botica Central - Frente al Pasaje Jiménez

Su propietario, de regreso del Ecuador, donde visitó las mejores fabricas, ofrece a su numerosa clientela un magnifico y variado surtido de sombreros de pita, desde el corriente hasta el más fino MONTECRISTI.

También cuenta con gran variedad de sombreros de fieltro, entre ellos el famoso STETSON.

Ventas al por mavor en condiciones ventajosisimas y al por menor

A PRECIOS BAJISIMOS

EL CAMBIO SUBE!

Todos los negocios trepan los precios! Pero en LA VIOLETA, Tienda de los señores Zeledón Hermanos, principiará la semana entran una GRAN REA-LIZACION. Zarazas, lienzos, mantas, driles, frazadas, medias, tela para sábanas, etc., etc., a mitad de precio.

En LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

Frente a Grillo.

No deje de fijarse en las preciosas

Lamparas

Eléctricas

de Mesa

que se exhiben ahora en una vitrina del

Almacén Eléctrico de KOBERG!!

STRUCK & ALVARADO

Depósito de Maderas "El Coyolar"

San José . Teléfono 539

Surtido completo de toda clase de maderas - Precios los más bajos de plaza - Se atienden órdenes a domicilio y Provincias. Situado en la calle Central, frente al Hotel Washington.

MANTECA DE NICARAGUA

DIRECTA FAUSTO CALDERON COTO PRECIOS LOS TELEFONO 815 O FRENTE AL MERCADO, LADO NORTE O APARTADO 98

La sociedad al día

VIAJEROS

-Procedente de los Estados Unidos regresó a esta capital don Félix Mithige, socio de la acreditada casa que gira bajo la razón social de Mirhige Bros. Lo saludamos cordialmente.

Santos León Herrera. -Salió para Puntarenas Miss Marien

Le Capellain.

-Del exterior regresó don Julio Al-

ENFERMOS

Continúa mejor de salud la señorita Filomena Hurtado. -Restablecido se encuentra don José

-Don Santiago Güell ha mejorado de

-Delicada de salud continúa doña Celina Bonilla v. de Sotela.

BAILE

El domingo se efectuará un lucido baile en la residencia de don Felipe Herrero y su señora Esposa doña Amelia Lara de Herrero. Un grupo de jóvenes forman el comite organizador.

El conflicto de los maestros

Aún no se ha arreglado la cuestión de los maestros de Puntarenas. No quieren acceder a las instancias del Secretario de Instrucción Pública hasta que se les pague el sobresueldo aunque sea con un rebajo.

Varias maestras no quieren concurrir a la escuela y eso ha motivado que la Directora viniera para conferenciar con

el superior inmediato. Así, pues, el conflicto está en pie, pues ellos consideran injusto que se les quite un sueldo que bien merecen, dadas

las condiciones de vida en el puerto.

La moneda única para Centroamérica

El Partido Unionista de Guatemala ha aceptado el peso de oro, igual al dólar de oro en peso y finura. Se espera discutir como ha de ser el peso de plata. El Parti-do Unionista de Honduras acepta, lo mismo que el de Guatemala, la igualdad entre —De Cartago vino el ingeniero don el peso y el dólar de oro; y además el pentos León Herrera. novecientos milésimos de fino. Ambos países desean que esta fórmula aceptada ya por el Partido Unionista de Honduras y parcialmente por el de Guatemala, sea adoptada como base de la Unión monetaria centroamericana, que a su vez sirva como fundamento de la Unión política de Centroamérica en 1921.

Circular del Ministro de la Guerra

El Ministro de Guerra ha remitido una circular a todas las autoridades y empleados de esa dependencia llamándoles la atención a fin de que se ajusten a una medida econômica en lo que toca al pago por compras de cualquier naturaleza. Los gastos, dice el señor Ministro, son muy crecidos, y por consiguiente de-ben reducirse, ciñendose a las necesidades más perentorias, pues el Gobierno está dispuesto a ajustar todo gasto a la ley de Presupuesto, implantando así un régimen de economía efectiva.

Quiere decir, pues, que hasta la fecha no se ha ajustado al Presupuesto. ¡Si valdrá la pena de emitir esas leyes!..

9504004004004004004004004004004 COLEGIO MONTERO

CON INTERNADO Pida informes. Teléfono 1646 #004004004004004004004004004004

SE GRATIFICARA

En estas oficinas a quien presente un dije en forma de relicario de vidrio que encierra una cabecita de perro Bulldog, perdido en el cantón del Carmen,

Géneros imitación lana

Valen ¢ 2.00 a ¢ 1.00 Solamente por 15 días TIENDA ALAJUELITA 100 varas Sur de Cesáreo García

COMERCIANTES

Protejan la INDUSTRIA NACIONAL y estarán protegidos

Driles, Cotines v Céfiros (Superior calidad)

PRODUCIDOS POR OBREROS COSTARICENSES EN ESTA PLANTA, QUE PODEMOS VENDER A BAJO PRECIO POR HABER PAGADO LAS LETRAS AL 300

Diez mil cajas de nuestro acreditado Jabón La Estrella-Laberinto QUE POR LAS MISMAS CIRCUNSTANC IAS VENDEMOS A DIEZ COLONES LA CAJA DE 25 LIBRAS NETO, EN PARTIDAS NO MENORES DE 50 CAJAS

Una visita les convencerá

100 varas al Este de la Estación

del Pacífico

Por cinco céntimos lo deja el Tranvía a 25 varas de nuestro Despacho



Compañía Industrial EL LABERINTO

San José de Costa Rica, América Central

Apartado número 105 - Teléfono número 254



TRACTORES de 16 caballos de fuerza

Los motores de ese Tractor son de magnífica construcción, muy sencillos y sus partes son sumamente "accesibles"

La asombrosa facilidad con que estos Tractores se manejan, es proverbial en los Estados Unidos, país en el cual son sumamente populares; y tan común es ver un Tractor International en las grandes haciendas del Noroeste, como toparse con un Ford en las calles de Detroit.

EL TRACTOR INTERNATIONAL no es un modelo nuevo, de ensayo, poco experimentado; no
es un modelo diseñado ayer y puesto hoy en
el mercado; no es tampoco un Tractor hecho
por un fabricante de automóviles, que por añadidura hace también tractores. EL TRACTOR
INTERNATIONAL está fabricado por una asociación que se ha contraído, por muchos años, a la manufactura EXCLUSIVA de maquinaria agrícola; y en este ramo, LA INTERNATIONAL HARVESTER es la más potente asociación
del mundo.

International Harvester Co., de Chicago

Miguel Macaya & Co.

AVISO

En virtud de arreglos con lo casa Fortich, Espriella y Cía., y como sucesorec de esta firma, hemos formado una Sociecad Mercantil, colectiva, domiciliada en esta ciudad, bajo la razón social de

ESPRIELLA & CO.

Somos socios colectivos y capitalistas: doña María de la Espriella Müller, doña Josefina de la Espriella de la Guardia, doña Constancia de la Espriella v. de Müller, la señorita Catalina de la Espriella y don Francisco de la Espriella. Este último es el único GERENTE. Rogamos a nuestra clientela y al público en general, temar nota de la nueva Razón Social.

San José, 28 de agosto de 1920.

REALIZACION

50% menos

Calzado en todo estilo para señoritas, caballeros y niños

TELEFONO 751 La Colombiana APARTADO 699

Rogelio Mora fernández

abogado y Notario

Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

POR 3 COLONES

mandaré por correo seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de París, L'Origan, Ideal, Dulce Beso, Eclat, Flores de Amor, Fascinación, Mavis, Mary Garden o Bouquet Imperial, en su purísima esencia.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

Quemada con agua hirviendo

Al Hospital fué conducido Filadelfo Aguilar, quien presentaba algunas quemaduras en el pecho y brazos. Estas fueron ocasionadas con agua de

No se crea que fué una travesura de

Aguilar.

Fué una cocinera que tuvo la ocurrencia de arrojarle un caldero conteniendo

ese líquido.

Declara Aguilar que ignora el motivo por el cual procediera la mujer en esa forma, pues él estaba quietecito cerca

Cuando menos lo pensaba se sintió bañado con el líquido hirviente y las quemaduras le produjeron fuertes dolores.

En el Hospital se le curó y ahora guarda un grato recuerdo de esa caricia tan caliente de la terrible cocinera.

Anúnciese en este diario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Mentholatum
Indispensable en el Hogar

Aplicado en forma de masaje antes de retirarse alivia el dolor y el cansancio.



Calmante y Agradable Sin rival para cortadas, golpes, quemadas, etc.

De Venta en Boticas y Droguerias.

Unicos fabricanses:
THE MENTHOLATUM CO.
BUFFALO, N. Y. E. U. A.



AGENTES EXCLUSIVOS

Descore, Aronne & Co.

LA CABAÑA De Antonio Rescia

Acaba de recibir leche condensada, cacao y harina Nestle; sal marquilla El Roble y otros artículos de consumo diario. — Variado surtido en vinos y licores del país y extranjeros. Ordenes a domicilio.

Teléfono 744. — Esquina opuesta a la Imprenta Alsina.

Imp. María v. de Lines.